
加强工地监管

市民赵先生 南阳汽车站

每天晚上施工，大货车拉土时

沿路抛撒，车站路卫校口附近

道路上经常出现渣土，严重影

响市民正常出行，希望有关部

门调查并解决。

市城管局 经核查，该工

程是南阳市重点民生工程（火车

站站前广场及下穿工程），施工

工期紧。卧龙区渣土办已对施

工单位和运输企业进行约谈，并

对施工单位进行处罚。卧龙区

渣土办将加大对该工地的监管

力度，发现问题及时整改。

抢修漏水管网

西峡县林女士 西峡县灌

河路和赢停车场附近区域已经

停水 3天了，且水压小，居民们

饮水困难，希望相关部门尽快

调查处理。

西峡县政府督查室 经

查，林女士反映情况属实。自

来水公司客服在 9 月 19 日接到

该区域居民反映后，已安排工

作人员对沿线管网进行反复排

查。因该区域面积大、管网埋

得深及连续阴雨天气，9月 22日

下午工作人员才初步锁定新百

利超市附近供水管网漏水，经过

抢修后，9月 23日中午已恢复正

常供水，林女士对自来水公司所

做工作表示理解和支持。

协调规范停车

一市民 市城区邓禹路兵

工新城扬帆国际幼儿园附近经

常有接送孩子的车辆乱停放，

造成交通堵塞，希望有关部门

帮助监督处理。

市公安局 针 对 市 民 反

映问题，一方面安排机动警力

加大巡逻力度，管控、规范车

辆停放，同时联系学校，通过

学 校 沟 通 让 家 长 接 送 学 生 时

规范停车。

路灯恢复照明

市民韩先生 市城区北京

路与雪枫路交叉口到张衡学校

之间的路段，道路旁的路灯经

常性不亮，影响周围居民及学

生出行安全。

市城管局 市政管理处非

常重视，立即安排路灯维修人

员进行维修，现已修好恢复亮

灯，问题已解决。市民对处理

结果表示满意。

疏通消防通道

市民吴先生 大统百货附

近豪盛财富苑小区的消防通道

被私家车辆占用，连行人都很

难通行，望有关部门调查处理。

市消防支队 经检查，财

富苑小区的消防通道被护城河

治理项目施 工 单 位 用 围 挡 封

闭 ，仅 在 侧 边 留 下 很 窄 的 过

道，小区业主还将电动车停放

在 过 道 上 ，严 重 影 响 人 员 通

行 。 目 前 已 责 令 施 工 单 位 打

开财富苑小区口的施工围挡，

并要求小区物业管理部门重新

选定电动车停放区，保证疏散

通道畅通。②10

（曹学祥 王 蕾）
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绿化树木挡视线

社旗县桥头镇鸭灌局以东、

镇政府以西的绿化带内，植被有

一年半未修剪，树木长有两米多

高，影响行车视线，安全隐患

大，呼吁相关部门尽快处理。

（刘纪晖）

加工噪声令人烦

南召县四棵树乡大柳树村

有一家棉麻制品厂，加工过程

中产生很大的噪声，严重影响

周边群众正常休息，希望相关

部门能管管。 （刘纪晖）

养殖粪污乱排放

卧龙区青华镇岭上村有一

家养鸡场，粪便、污水肆意排

放，臭气熏天，蚊虫乱飞，影响

村民生活。 （王 蕾）

占道停车碍出行

市城区七一路市委通往南

阳宾馆的区间道上经常有很多

私家车停放在人行道上，市民

通行很不方便，建议相关部门

加大巡查监管力度。

（刘纪晖）

河道采砂谁来管

南召县乔端镇姬家庄村河

道采砂问题比较严重，晚上大

车排队偷砂，希望相关部门尽

快调查处理。 （王 蕾）

占道经营盼整治

市城区工业北路与光武路

交叉口白庄社区区间道有很多

小商小贩占道经营，严重影响

市民正常出行，盼整治。②10
（王 蕾）

个人就业登记、档案接收、车驾管业务、离退休人员提取公积金……
办这些业务更简便了—

一张身份证 就能办成事
本报记者 刘纪晖

我市“一网通办”前提下“最多跑一次”改革再出新

举措——聚焦企业群众办事难点堵点痛点，推出“一证

通办”政务服务改革，即群众带上一张身份证，就能在办

事窗口轻松办理公安、民政、社保、教育等民生事项。

“一证通办”涉及事项都有哪些？目前是否已可以

办理？群众可通过哪些渠道查询办事流程、获取相关信

息？近日，就市民关心的“一证通办”相关热点问题，记

者采访了市政务服务和大数据管理局相关负责人。

看似站点不停车 停车之处不像站

孔明北路一公交车站点 到何时
本报讯 （记者陈杰超）“我站在

公交车候车点足足等了半个小时，可

没有一辆公交车停下来，后来才发现

这个站点已经不用了。”近日，一外地

游客拨打热线，反映市城区孔明北路

一公交车站点闲置不用，误导乘客。

据了解，该站点位于孔明北路东

侧建业小哈佛幼儿园附近，21路、24
路、41路等公交车在此设有“南阳体

育场”站，站台宽阔，候车亭、垃

圾箱等候车设施配套齐全，是一个

较为规范的公交车乘车点。然而好

景不长，随着孔明北路与南泰路交

叉口红绿灯的开通，右转车道把公

交车与候车站点隔开，公交车无法

在此停靠，所以站点随之向北迁

移，通过十字路口后在路边停靠上

下乘客。但由于公交车停靠在机动

车道上，乘客上下车隔着一条绿化

带，必须踩踏绿化带才能通过，显

得很不文明。而且站点北移后，仅

在非机动车道旁竖了一个牌子作为

标志，并没有新建候车设施，所以

对此环境不熟悉的人不容易发现，

还会到原站点乘车。

“看似站点不停车，停车之处不

像站，这种错位的现象有关部门应该

重视起来，加以调整完善。”这位外地

游客说。9月 28日，记者在现场走访

时，附近一些居民也反映，原有的候

车设施闲置不用十分可惜，而迁移后

的站点上下车需要穿越非机动车道

和绿化带，很不方便，也不科学。有

关部门应该认真规划一下，着眼长远

设置好站点，不能让公交车站点长期

错位下去。②10

本报讯 （记者陈杰超）市

中心城区可否多开辟阅读场

所？近日，一热心市民提出了

这样的问题。

这位市民说，南阳是历史

文化名城，人杰地灵，名人辈

出。近年来，新城区建设突飞

猛进，尤其是“三馆一院”的建

设是一件值得庆贺的事情。但

是目前市中心城区内却连个像

样的图书馆都没有，实在是一

件非常遗憾和痛心的事。一座

城市的长久发展最终体现在文

化的强大上。如何让每个市民

养成终身学习的习惯，提高自

身素养，助推文明城市建设，图

书馆或读书屋的建设十分重

要。希望有关部门可以酌情考

虑，在中心城区多开辟阅读场

所，让读书成为一种风尚，让终

身学习成为一种潮流，助推南

阳发展。

记者就此问题咨询了市文

化广电和旅游局。据介绍，作

为南阳“三馆一院”组成部分的

南阳市图书馆新馆将于 2020年
11月正式开放，该馆建筑面积

达 3.6万平方米，将极大改善图

书馆借阅环境，更好地满足社

会公众的文化需求。南阳市图

书馆已向上级打报告申请将原

馆舍保留，修缮改建为南阳市

少年儿童图书馆，继续为读者提

供借阅服务。下一步，相关部门

将把推动、引导、服务全民阅读

作为重要任务，并按照平等、开

放、共享的原则要求，加强数字

化建设，建立线上线下相结合的

文献信息共享平台，广泛开展流

动服务和自助服务；加强与学

校、科研机构等领域图书馆的交

流与合作。强化图书馆学习功

能，通过形式多样的阅读推广活

动，让每个市民爱上图书馆，爱

上阅读，从而提高自身素养，助

推文明城市的发展。②10

中心城区可否多开辟阅读场所

▶▶市 城 区 金 牛 路 中 段

逢 雨 必 淹 ，附 近 居 民 苦 不

堪 言 ，希 望 有 关 部 门 实 地

调 查 ，早 日 解 决 市 民 雨 天

出 行 难 问 题 。 图 为 近 日 拍

摄的金牛路积水状况 ②10
本报记者 陈杰超 摄

9 月 29 日，在市行政审批服务中心记者看

到，这里集合了公安、民政、人社、国土、房管等多

个部门的办事窗口。在三楼办事大厅南侧，一位

女士正在市人社局窗口前的自助机上进行操

作，只见她掏出身份证，放在自助机读卡位置，手

指轻点几下，几份表格马上就打印了出来。

“太方便了，本来以为要等好久呢。”这位女

士是来办理城镇职工基本养老保险关系转移接

续申请，在自助机上打印出缴费明细后，她迅速

在窗口办完了手续。

在市直某单位刚刚办理完退休手续的方女士

当天来提取公积金，手拿一张身份证，在二楼“马

上办”服务区窗口排队后，方女士很快就办完了相

关手续。“真快！以前退休人员来提取公积金还得

出具一些证明，现在手续简化，真是利民便民。”对

“一证通办”新举，方女士连连称赞。

“实行‘一证通办’后，群众办事更方便快

捷。”市政务服务和大数据管理局政务环境科负

责人房万鑫介绍，“以市人社局涉及事项为例，以

往群众办理档案接收，需要携带身份证、报到证、

毕业证；办理城镇职工基本养老保险与城乡居民

基本养老保险制度衔接申请，需要出具转移接续

联系函、身份证；办理供养亲属抚恤金申领，需要

供养亲属抚恤金核定表、身份证；办理个人就业

登记，需要身份证、劳动合同、营业执照。而现

在，办理这些事项统统只需要一张身份证。”

群众办事更方便快捷

“‘一证通办’涵盖安全生产合格证办理、社

保参保、待遇核准支付、档案接收、住房公积金等

多个涉民事项。”房万鑫介绍，“截至 8月 25日，我

市已有 119项事项能够实现‘一证通办’。”

值得特别关注的是，我市这 119个“一证通

办”涉民事项，涉及税务、人社、公安、民政、教育

等 13 个部门，都属于市民办事频率高的事项。

举个例子，公安部门“一证通办”事项有 32项，

涉及交管业务、户政业务、出入境业务、监所业

务、网安业务；人社部门“一证通办”事项有 36
项，包括社保卡、养老保险、就业失业登记、失业

保险、抚恤金申领、档案转接等相关事宜，这些都

是市民日常办理较多的。

“119 个事项总办件量，已占到全部办件量

的‘大头’。”市行政审批服务中心有关负责人说，

实现“一证通办”后，群众带上一张身份证，就能

办成大部分事情，这将切实提高群众对“最多跑

一次”改革的获得感。

119项民生事项“一证通办”

拿一张身份证，办一项民生事，然而这背后

需要涉及公安、民政、房管、金融、人社多个部门

协同努力。实现“一证通办”，基础是打通信息孤

岛，实现部门内部之间及各部门之间政务数据的

信息共享。数据跑起来，老百姓才能少跑腿甚至

不跑腿。

据了解，此前，我市法人、电子证照、社会信

用、自然资源和空间地理 4大基础数据库已建成

并投入使用，数据共享交换平台聚合了市级部门

45个信息系统，实现了跨层级、跨地域、跨部门、

跨业务的协同管理和服务。“一证通办”开展以

来，涉及相关部门不断就共享数据工作开展攻

坚。9月 21日起，我市开展政务服务标准化和流

程再造集中攻坚工作，市直单位和各县区协同作

战，集中完成市县两级政务服务事项实施清单和

业务办理项的录入完善工作，确保数据跑起来、

跑得快、跑得稳，“最多跑一次”真正落到实处。

据悉，这 119项涉民事项是我市“一证通办”

第一批事项。随着这项工作的持续展开，未来将

有更多的民生事项可实现“一证通办”。目前，市

民办理清单内事项可通过线上线下两种渠道。

线下可前往市县两级行政审批服务中心相关窗

口，线上可登录南阳政务服务网（zwfw.nanyang.
gov.cn/），注册后实名认证，点击“我要办理”，选

择相关业务即可。部分事项直接可以在网上办

理，市民不用再跑窗口。②10

线上线下均可办理

市民正在市行政审批服务中心自助终端设备前办理业务

本报记者 刘纪晖 摄

▲▲原来的公交车站点长期闲置原来的公交车站点长期闲置 本报记者本报记者 陈杰超陈杰超 摄摄

民情·帮问

本报讯 （记者陈杰超）日前，一位

购房的市民来电说，他们夫妻双方均

缴纳有住房公积金，购买房子时用的

商业贷款已还将近一年，贷款余额为

76万元，目前房产证还未下来，可以更

换为公积金贷款吗？夫妻双方最高能

贷款多少？

记者就此问题咨询了市住房公积

金管理中心。根据现有《南阳市住房

公积金贷款实施细则》政策：职工购建

自住房已申请商业银行个人住房贷款

的，可以先筹措资金提前还清商业银

行贷款，再凭借结清证明、原借款合同

等资料，在全部结清商业房贷之后的 3

个月内申请住房公积金贷款。如果所

购房产还未办理房产证，可以在结清期

房贷款后，携带结清手续用自有产权、

共有产权或第三人拥有产权证的住房

抵押贷款，并依法办理住房抵押登记手

续。根据现有政策要求，申请贷款前，

个人及其所在单位需自开户之日起均

连续足额缴存住房公积金 6个月（含）

以上。夫妻双方均缴存住房公积金的

家庭，最高贷款限额为 50万元；夫妻一

方或单身职工缴存住房公积金的家庭

及夫妻一方为他人提供担保的家庭，最

高贷款额不超过 40万元。②10

房产证尚未办好 商业房贷可换为公积金贷款吗

金牛路中段易积水

错错位位


